

* * *

En la reunión de Gobernadores del Banco Centroamericano de Integración Económica que tuvo lugar el año pasado en Managua, el presidente del BCIE Dr. Enrique Ortez hizo un esbozo del Banco para los años próximos y manifestó que para el período 73—1980 el BCIE proyecta una inversión en Centroamérica de mil millones de dólares. Según el Plan, la Agencia Internacional de Desarrollo (AID) prestará \$ 15 millones; el BID, \$ 25 millones y C. A. aportaría \$ 15 millones para un Programa de Inversiones en toda el área centroamericana en los próximos meses.

EL B.I.D. EN CENTROAMERICA

a) COSTA RICA

“A Costa Rica ha otorgado el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) créditos por un monto de 74 millones de dólares’ nos declaró el Lic. Rafael Glower Valdivieso en una exclusiva para este “Anuario”. “En el campo de la cooperación técnica —nos dijo— el BID ha contribuido a fortalecer muchas instituciones nacionales de los países miembros”, pero Costa Rica asimismo —concluyó— “ha contribuido con magníficos cuadros como el extinto Lic. Rodrigo Facio, iniciador de los créditos educativos de la Institución, así como otros magníficos colaboradores como el Ing. Jorge Alfredo Hernández Volio y don Jorge Hazera, actualmente Secretario del Banco”.

Préstamos para Programas Especiales

b) EL SALVADOR

Construcción de Central Hidroeléctrica.

Fondo para Operaciones Especiales:

\$ 38.100.00 — 40 años — 21 diciembre de 1972.

Interés: 1/4% durante 10 años y

1 1/4% en los 30 subsiguientes.

Acueductos rurales:

\$ 1.500.00 — 25 años 2 1/2% — 3 marzo de 1972

Mejoramiento Institucional

\$ 59.700 no reembolsables (3 — feb. — 72).

Programa de desarrollo turístico.

(Fondo Fiduciario de Progreso Social)
\$ 337.000 sujetos a recuperación contingente.

c) **NICARAGUA**

Sistema de agua potable y alcantarillado:
\$ 12.500.000 – 40 años – 9 de noviembre de 1972.
Interés: 1/4% durante 10 años y
1 1/4% en 30 subsiguientes.
Sistema de Telecomunicaciones:
\$ 80.000 (recuperación contingente)
Planificación del Desarrollo (Fondo Fiduciario):
\$ 140.000 no reembolsables (19 octubre de 1972)

d) **PANAMA**

Crédito Agropecuario.
\$ 1.300.000; 35 años 1 1/4% – 9 de noviembre de 1972.
Agua potable y alcantarillado
\$ 7.500.000 – 35 años 1 1/4% – 5 diciembre de 1972.
Ampliación Universitaria:
\$ 6.900.00 – 35 años; 1 1/4% 5 de julio de 1972.
Mejoramiento Institucional (Fondo Fiduciario)
\$ 12.000 no reembolsables.

e) **HONDURAS**

Crédito Agropecuario.
\$ 9.200.00 – 40 años
Sistema de Telecomunicaciones:
\$ 65.000 no reembolsables
Fondo Fiduciario:
\$ 280.000 sujetos a recuperación contingente.
Mejoramiento Institucional:
\$ 52.500.00 no reembolsables.

En el mes de julio de 1973, el BID otorgó a Honduras un nuevo empréstito de 9.2 millones de dólares para ayudar al incremento de la producción agrícola y ganadera.

* * *

OEA

Costa Rica

Costa Rica recibió de la OEA, en 1972, US\$ 418,900 en servicios directos que tienen por objeto contribuir al desarrollo del país mediante el envío de asesores, expertos y profesores; atender las necesidades de instituciones específicas con el objeto de fortalecer su infraestructura mediante equipo, intercambio de especialistas, reuniones técnicas y becas. El informe señala algunas actividades: Primer laboratorio de investigaciones educativas en San José, al que asistieron 22 profesionales de 15 países; cursos nacionales móviles sobre cooperativas agrícolas, con un promedio de 30 participantes, cursos sobre desarrollo de la comunidad, revisión de índices de precios al por menor, cursos de antropología, indigenismo, etc. El señor Galo Plaza en entrevista especial nos declaró: “ las relaciones entre los estados miembros de la Organización en 1972 se caracterizaron por una relativa armonía en los campos políticos, cultural, científico y educativo, a la vez que por una creciente inconformidad en cuanto a la cooperación para el desarrollo económico y social”.

PANAMA

Panamá instó en junio de 1973 al Consejo de la Organización de Estados Americanos (OEA) a que cambie de mentalidad. El Embajador Panameño en Washington, Nander Pitty declaró que si esto no se hacía “bien podríamos desde ya ahorrarle dinero y tiempo a nuestros gobiernos”. Las declaraciones fueron formuladas en la comisión preparatoria en la Asamblea General, al discutir el anteproyecto de reglamento para la comisión especial que estudiará las reformas al sistema interamericano.

C.A. y el INSTITUTO INTERAMERICANO DE CIENCIAS AGRICOLAS (OEA)

Costa Rica

Como es sabido en este país funciona la Dirección General, el Centro Tropical de Enseñanza e Investigación de Turrialba y el Centro Interamericano de Documentación e Información Agrícola. Los programas realizados en los dos últimos años fueron: Análisis del desarrollo rural e institucional. Este proyecto en el Istmo Centroamericano fue una responsabilidad de la Zona Norte. Sin embargo, en el caso de Costa Rica, el trabajo fue realizado por la Subdirección General de Planeamiento, la cual constituyó la guía sobre la que luego trabajaron los técnicos de la mencionada Zona Norte en los demás países; Análisis del sector forestal; Análisis de las instituciones de documentación e información agrícola de América Latina; Coordinación y cooperación